

京丹波

議会だより
第89号

[令和7年8月14日]

発行 京都府京丹波町議会



令和7年 6月定例会

2P 条例の改正、補正予算、契約

想いでつながるコミュニティ推進事業ほか

3P 第1回臨時会（条例の改正など）

4P 一般質問に 12 議員 社会教育施設の LED 化を

16P 閉会中の委員会報告 総務産建常任委員会、教育福祉常任委員会

17P 交通網対策等特別委員会、京都府町村議長会会长に就任、第58回追跡調査

18P 人（ひと）千田浩孝さん・紫寿香さん（新水戸区）／編集後記

表紙写真

消防団夏季訓練



京丹波町

議会ホームページアクセス件数
1,052,716件 (R7.7.13現在) 前号より897件増





ここが聞きたい



公文書や資料などの 保管管理のデジタル化を

畠中 清司 議員

町長 デジタル化を含めた保存方法を検討していく



旧明俊小学校（水原地内）

町長 老朽化した町有施設の管理は、大きな課題であり、書庫、倉室内にはどのような資料が保存されているか。

町長 老朽化した町有施設の管理は、大きな課題であり、書庫、倉室内にはどのような資料が保存されているか。

町長 瑞穂地区には老朽化した建物が残っていますが、状態は。また、

町長 長期保存が必要な公文書や資料などについて、デジタル化を含めた保存方法を検討していく。

問 公文書や資料などの保管管理のデジタル化の取り組みは。

町長 庫として活用している。旧町の書類や備品を保管している。

問 どの省エネ化についても計画的に実施する。

町長 LED化を今後どのように取り組むのか。

問 LED化を今後どのように取り組むのか。

町長 省エネ環境への対応が今後必要になると考

社会教育施設のLED化を

課長 省エネ環境への対応が今後必要になると考

問 学校管理用務員の具体的な業務の内容は。

**議会だより京丹波
令和7年8月第89号**

課長 社会教育施設等の長寿命化計画に基づき、施設の改修の必要な時期に合わせてLED化

課長 照度や省エネ効果も考慮した計画が必要と考

問 空き家バンクに登録はできるが、補助金の対象外となつていている地区的基準は

課長 省エネ環境への対応が今後必要になると考

見解は。

課長 教室、トイレなどの清掃、ごみの収集搬出、校舎周辺の草刈り、花壇の整備、給食配膳など、幅広い施設管理業務を担当している。

課長 省エネ環境への対応が今後必要になると考

問 空き家バンクに登録はできるが、補助金の対象外となつていている地区的基準は

課長 府が指定する移住促進特別区域に含まれることが交付要件であります。須知、下山地区は指定を受けられない。

課長 省エネ環境への対応が今後必要になると考

見解は。

課長 教室、トイレなどの清掃、ごみの収集搬出、校舎周辺の草刈り、花壇の整備、給食配膳など、幅広い施設管理業務を担当している。

課長 区域内の人口減少率、物件数、移住者を受け入れる組織など

問 補助金の対象外となつている地区を対象地区とすることは可能か。

課長 全員で9人である。瑞穂小学校のみ2人、他の学校は1人である。内訳は、男性5人、女性4人、町内4人、町外5人である。

課長 省エネ環境への対応が今後必要になると考

見解は。

課長 教室、トイレなどの清掃、ごみの収集搬出、校舎周辺の草刈り、花壇の整備、給食配膳など、幅広い施設管理業務を担当している。

課長 施設の猛暑対策、照明器具のLED化、トイレの洋式化など、教育環境の整備が今後の課題と考える。

問 維持管理における今後の課題は。

課長 省エネ環境への対応が今後必要になると考

見解は。

課長 教室、トイレなどの清掃、ごみの収集搬出、校舎周辺の草刈り、花壇の整備、給食配膳など、幅広い施設管理業務を担当している。

施設管理業務の今後の課題は

いたに とものり
居谷 知範 議員

地域役員の負担軽減や持続可能な自治会のあり方の検討を

町長 委員の合理化などに向けて検討したい

問 全国的に120年

倒木・倒竹の事前伐採
や撤去に補助を

問 各区から1名と選出の定めがあるものもあり、負担感は大きい。多くは扱い手不足が顕在化する以前に定められており今後、見直しを行う考えは。

町長 町からお願いしている委員は必要ではあるが、現状、無理が生じており合理化などに向け検討したい。



竹枯れが進み倒竹が見られる河川敷

問 人口減少や高齢化に伴い、自治会組織のあり方や活動のスリム化、役員の負担軽減など大きな変革が必要とされる状況と時期にあると考える。見解は。

町長 配布物の対応や委員の委嘱など負担をかけており、自治会や集落の機能維持など、あり方も見直しを迫られる。負担軽減への取り組みも検討を進める必要がある。

問 倒竹した場合、大きなりスクと撤去に要する費用が発生する。事前伐採および撤去に対する町からの補助を設ける考えは。

課長 地域組織による、

問 福祉避難所の設置や運営に係るマニュアルを作成し、関係機関と受け入れ訓練やシミュレーションなども行うべきではないか。

課長 平成30年に5回開設、32人が避難、令和元年に1回開設、1人が避難された。

問 各学校での避雷針の設置状況は。

教育長 丹波ひかり小、蒲生野中の2校であり、その他の学校は検討課題としている。

問 雷雲の接近を早期に察知し危険を回避するため、携帯型の小型雷探知機を各校に複数台導入し、屋外活動時に活用すべきでは。

教育長 各校1台の配

れがハチクを主に発生し、倒竹も見受ける。状況把握や認識は。

課長 今春のタケノコの不作や竹の異常は確認しているが、倒竹などは聞いていない。

問 平成25年7月の各事業所との協定締結以降、福祉避難所の開設実績や利用人数は。

課長 平成30年に5回開設、32人が避難、令和元年に1回開設、1人が避難された。

部長 事業者側との調整も含め難しいと認識しているが、今後、各事業所からの要望に応じて検討したい。

問 小型雷探知機の各校への導入を

京都府のふるさとの里山林保全活動推進事業などが活用ができる。

問 全国的に120年置に向け準備を進めている。使用状況や効果などを検証し、必要があれば複数台の配置も検討したい。



今後の地域商社事業の 方向性は



にしやま よしあき
西山 芳明 議員

副町長 新たな推進体制のあり方を検討することが重要



町内農産物の出荷作業に取り組む地域商社
(橋爪地内)

町長 今後とも使命遂行に全身全霊で臨む。

町政運営で最も重要なことは継続性であり、引き続きトップとしてのかじ取り役をしていく。

町長 合併特例債3億2280万円を充当し、一般財源は1708万8千円と考へている。

町長 新しい地方経済・生活環境創生交付金3億3929万円、

方を検討することは、不断の取り組みとして新たな推進体制のあり方を検討していくためには、つなげていくためには、

地域内経済循環の創出と、人材をしっかりと定着させ、産業育成につなげていくためには、

地域内経済循環の創出と、人材をしっかりと定着させ、産業育成につなげていくためには、

地域内経済循環の創出と、人材をしっかりと定着させ、産業育成につなげていくためには、

地域内経済循環の創出と、人材をしっかりと定着させ、産業育成につなげていくためには、

地域内経済循環の創出と、人材をしっかりと定着させ、産業育成につなげていくためには、

副町長 更なる人材確保など、他の外部機関との連携も課題となる。

町長 「道の駅」「瑞穂の里・さらびき」改修に6億円以上の投資を計画しているが、原資は。

町長 和知地区の河岸段丘を中心に、今年度文化財保存活用計画の策定に向けた調査費が計上されている。

町長 また、国の地方創生伴走支援制度がスタートし、本町も対象に選ばれ、文化庁からも職員の派遣が決定している。計画策定の知識やノウハウについてアドバイスを受ける絶好のチャンスと考えるが。

町長 市の歴史・文化財を活用した「人・まちづくり」の課題と今後の展望について

町長 山城の魅力全町編の一冊の狙いは。

町長 ケアマネジャーは日々多忙と聞く。今後育成・増員のため、資格取得のための支援制度を創設すべきでは。

町長 地域に残る身近な文化財として、ふるさとの愛着、誇りを醸成するきっかけになることを期待して作成した。

教育長 幅広い視野から支援をいただけるものと期待しております、しっかりと連携していく。

やまさき ゆうじ
山崎 裕二 議員

町が収納する道の駅 京丹波 味夢の里 施設使用料の見直しを

副町長 委託者との不断の協議が重要であると認識している

問 味夢の里 施設使用料の固定額、変動額の算定・導出根拠は。
課長 交通量や利用見込みをもとに、シミュレーションを行い、収益性を損なうことなく、町へ納付が可能と判断した額に決定した。

問 ①レジカウント数、
②売上、③入込客数などは、当初の想定と比べて、どのくらい上振れしているのか。
課長 ①が1・98倍、
②が3・66倍、③が1・97倍に上振れしている。

副町長 実態の変化、施設の将来的な修繕費、施設の歳入確保の観点からも、契約業務委託者との不断の協議が重要であると認識している。

問 施設の維持補修修繕のために、町が費用を負担した総額は。
課長 1354万円である。20件、総額で約

問 施設使用料のほかに、毎年一定の修繕積立金の拠出を求めていくべきでは。
町長 契約更新や条件を見直しの際などに、施設使用料のあり方とあわせて、導入協議をしていく。

問 出荷者協議会の意見を聴取し、町内出荷者の年会費、販売委託料の大大幅な引き下げを交渉すべきでは。
副町長 必要な調整が実施できるよう、運営モニタリングに参加していきたい。

問 町と官・学の多彩な人材の抜てきを望むた支援は。
課長 関係人口創出に向けた施策の立案・推進に重点を置いた支援を要望した。



行くぞ 万博ポスター（蒲生野中学校）

問 プロジェクトで深化を目指している点は。
町長 外からの視点と内からの思いを掛けあわせ、地域に眠る資源や魅力を見つめ直すことで、新たな地域価値の創出につなげていく。

問 施設使用料のほかに、毎年一定の修繕積立金の拠出を求めていくべきでは。
町長 外からの視点と内からの思いを掛けあわせ、地域に眠る資源や魅力を見つめ直すこととで、新たな地域価値の創出につなげていく。

問 小・中学生の万博見学の教育的意義は。
教育長 多様性、共生の価値の理解を深めるとともに、地球規模のさまざまな課題、課題解決に向けた最先端の科学技術、情報技術を体験し、自分ができることや地域の課題について、さらに考えるきっかけとなつたと評価している。

大阪・関西万博見学後の学び深化を

学校に落雷自体を防ぐPDCE 避雷針の設置を



いとう やすじ
伊藤 康二 議員

教育長 今後、調査研究していきたい



避雷針（蒲生野中学校）

- 過去、丹波ひかり小学校と蒲生野中学校設置の避雷針に落雷があつたことは。**
- 課長** 落雷事象はない。
- 過去、丹波ひかり小学校と蒲生野中学校設置の避雷針に落雷があつたことは。**
- 課長** 避雷対策に緊急防災・減災対策事業債は活用できるのか。
- 課長** 指定避難所などの防災機能強化のための事業であれば、避雷設備の整備などに活用できる。
- 問** 雷を寄せ付ける從来型の避雷針でなく、建物落雷自体を防ぎ、建物などの構造物を落雷被
- 課長** 保険証への移行に伴い、健康保険証の新規発行が停止となつた。修学旅行ほか校外学習時に、児童・生徒が医療機関などを受診する必要が生じた際の対応は。
- 課長** 保険証の紛失のおそれや個人情報保護
- 問** 文部科学省や厚生労働省の関係団体宛ての周知状況をふまえ、校外学習時、医療機関などを受診する必要が生じた際、マイナポータルに表示される被保険者資格情報のPDFファイルを印刷したものなどの提示による受診対応を。
- 課長** 紛失のおそれや個人情報の管理上の懸念から、印刷したもの
- 害から守るPDCE避雷針の備えを。**
- 教育長** 今後、調査研究していきたい。
- 校外学習時の受診対応の改善を**
- 問** マイナ保険証への移行に伴い、健康保険証の新規発行が停止となつた。修学旅行ほか校外学習時に、児童・生徒が医療機関などを受診する必要が生じた際の対応は。
- 課長** 保険証の紛失のおそれや個人情報保護
- 問** 文部科学省や厚生労働省の関係団体宛ての周知状況をふまえ、校外学習時、医療機関などを受診する必要が生じた際、マイナポータルに表示される被保険者資格情報のPDFファイルを印刷したものなどの提示による受診対応を。
- 課長** 紛失のおそれや個人情報の管理上の懸念から、印刷したもの
- の観点から、持参を求めないこととし、一旦申請に負担いただき、後日、保護者から加入して替え、その後、保護者に負担いただき、後日、保護者が医療費の全額を立て替えることとする。**
- 就農者の推移は。**
- 課長** 認定農業者は10人で推移し、新規就農者は毎年5人までで増えている。
- 認定農業者や新規就農者への補助拡充を**
- 問** 認定農業者や新規就農者への補助金の推移は。
- 課長** 過去5年では、少ない年で600万円、多い年で2500万円弱の補助となつていて、定農業者や新規就農者への補助金増額を。
- 問** 大型機械の導入が必須となつていて、認定農業者や新規就農者への補助金増額を。
- 町長** 認定農業者、新規就農者いずれも3割補助としている。国・府の有利な補助事業の活用を促すなど、町独自の補助金増額の考えはない。

やまざき まさひろ
山崎 真宏 議員

小規模校教育と地域の取り組みへの評価は

教育長 グローカルな学びを進めることができると考えている



竹野小学校（高岡地内）

問 竹野地域の活性化と移住促進の評価は。

課長 活性化委員会を組織され、カーシェアリングの実施やサロン開催、地域外へのファンクラブ運用による地

域外人材の獲得など、地域の活性化に向けた取り組みを積極的に推進いただいている。

問 小規模校教育と地域の取り組みへの見解は。

教育長 小規模校のメリットを最大限に生かす取り組みのもと、他

市町村から、子育てしたいと移住されてくる方が非常に多い。将来の地域の担い手として、必要なグローカルな学

びを進めることができると考えている。

提言 小規模特認校の研究を。

デマンドタクシー運行に向けた進捗状況は

問 和知地域以外での進捗は。

課長 瑞穂地域でNPO法人が国の補助金を活用し、準備を進めら

れている。事業に協力し、事業者との調整の中で、丹波地域にも拡充していきたい。

課長 事業内容によつて決定する。

問 補助内容は。

人口減少に対する施策の展開を

リチウムイオン蓄電池の適切な処理を

問 同蓄電池の分散型回収拠点や回収ボック

スなどによる拠点回収を行い、利便性向上と適正な回収・処理の両立を目指しては。

部長 可能な限り、町民負担がないよう、安

全な回収と処理体制の研究を進めていく。

問 人が集うイベントなどの回収を検討し、同蓄電池の適正処理に

関する広報・周知を図つては。

部長 広報を通じた回収状況を見守りながら、イベントなどの回収の研究を進める。

防災庁設置の要望を

問 関西広域連合が拠点の設置を要望してい

だたい。

問 山陰縦貫・超高速鉄道整備推進市町村会議に参加検討を。

町長 加盟は拒まないが、均衡ある国土発展という意味で、国でもしっかりと考えていただきたい。

る。町への防災庁設置を目指した要望活動を。

町長 府と連携し、防災拠点の充実・強化を図り、設置候補として認識いただけるよう、努めていく。



今日までの畠中町政の自己採点は



もりた さちこ
森田 幸子 議員

町長 及第点はいただけるものと考える

問 町長就任後早くも3年半が経過し、任期最終年度の事業が進められている。これまでの総括として課題への対応や事業の進捗状況、成果について今日までの町政運営に関して、自己採点をすればどう評価するのか。

町長 自己採点というのはなかなか難しいが、何とか及第点はいただとけると考える。

問 これまでの総括として、残された課題や新たな課題は。

町長 関係人口・交流人口の拡大、農業の担い手確保、商業・文化の振興、市民のコミュニティ力の強化、集落機能の維持強化など新たな課題として重点的に取り組む必要がある。

問 次期町政を担うという力強い意思を伺う。

町長 全知全能をかけてまちづくりに取り組んでいく。

問 町長就任後早くも3年半が経過し、任期最終年度の事業が進められている。これまでの総括として課題への対応や事業の進捗状況、成果について今日までの町政運営に関して、自己採点をすればどう評価するのか。

野焼きによる火災予防強化を

問 今年の、本町における野焼き関連の火災件数と被害状況は。

課長 4件であり、うち2件が林野火災で瑞穂支団全団員に出動要請をし、山火事寸前で消火した状況であった。

問 野焼きに関する法的な制限や罰則は。

課長 法律に違反して焼却行為を行った場合は、5年以下の懲役、もしくは1千万円以下の罰金、またはその両方を課すと定めている。

問 山林火災の予防対策を強力に行なうことが大事と考へるが。

課長 京丹波安全安心まちづくり協議会によると、南丹警察署とのネットワークを生かして啓発活動を積極的に行い、関係機関一丸となつて防火活動に取り組む。

信頼感の得られる接遇を

問 来庁者対応時、口

調の速さ・声の大きさ・丁寧な対応などで役場の印象が変わる。

課長 信頼を得られる対応を日頃より心がけている。意識向上を図っていく。

問 中学校の入学時に本を読むことによ

り、自分の内面や自分を取り巻くものの本質を、鋭く豊かに捉えることができる日が養われ、心を育て開いていくことにつながる。人としての成長にとても大事である。中学の入

学時に本の贈呈を。

教育長 今年度、読書活動の推進を学校教育の重点課題としている。入学段階でという提案も参考にして検討する。



蒲生野中学校図書室での生徒の様子

中学校の入学時に本の贈呈を

問 本を読むことによ

り、自分の内面や自分を取り巻くものの本質を、鋭く豊かに捉えることができる日が養われ、心を育て開いていくことにつながる。人としての成長にとても大事である。中学の入

学時に本の贈呈を。

教育長 今年度、読書活動の推進を学校教育の重点課題としている。入学段階でという提案も参考にして検討する。

り、自分の内面や自分を取り巻くものの本質を、鋭く豊かに捉えることができる日が養われ、心を育て開いていくことにつながる。人としての成長にとても大事である。中学の入

学時に本の贈呈を。

教育長 今年度、読書活動の推進を学校教育の重点課題としている。入学段階でという提案も参考にして検討する。



隅山 頂夫 議員

企業誘致の新たな 朗報は

町長 京丹波のブランドを活かした食品関連企業の誘致が決まっている

問 多くの企業誘致に取り組まれてきたが、新たな企業誘致の朗報は。

町長 本町の強みを生かせる企業の誘致に取り組んできた。食品関連企業の誘致が決定した。

問 農産物や丹波くりの加工・商品化で、新規就農者をはじめとする移住・定住希望者獲得の好機であり、誘致企業にはどのような希望を託しているか。

町長 農産物や丹波くりの加工・商品化は、付加価値の向上や地産地消の拡大を進め、移住・定住や新規就農希望者の獲得に直結すると考える。希望を持つ生産活動の条件整備が整いつつあり、今後も引き続き食を通じた地域の魅力発信、担い手の確保に努めたい。

問 須知高校食品科学科との共同的な商品加工など、つながりは期

待できるか。

町長 つながらなければならぬ。食の町を担う中核は、食品科学科の生徒である。

問 今年度の地域通貨発行額は2千万円、利用方法はアプリケーションと二次元コード付きカードと合わせて何人の活用を見込んでいるのか。

町長 取り組みは、持続的で豊かな地域の創造を目的に実施し、地域に貢献するためである。地域活動への参加などで得たポイントを地域通貨に交換できる仕組みが完成したことから、地域課題などの解決につなげたい。

問 デジタル地域通貨導入の目的と効果は

町長 つながらなければならぬ。食の町を担う中核は、食品科学科の生徒である。

問 雨どいの継ぎ目からの水漏れが、今日まで対応できておらず、傘がないと軒下が通れない。原因と今後の対策は。

課長 庁舎屋根雨どいの水漏れ対応については、問題の原因特定に時間を費やしている現状である。施工者、設計監理者を含めた3者で、原因の調査及び対策方法を検討しており、軒どいの継ぎ目部の補修について、ゴム系素材の充填材による漏水防止策の提案が施工者によりあり、施工の予定である。



GREEN PAY のぼり

問 地域通貨の取り組みは、地域の商業の活性化につなげることを目的に実施される。

町長 経済面だけでなく、幅広い効果が期待されるが見解は。

課長 7年度末時点で1300人を目指している。アプリケーションでの利用を推進するが、スマートフォンでの決済ができない方には、決済用カードの発行もする。

緑肥作物の更なる取り組み強化を



谷口 勝巳 議員

町長 緑肥作物の普及は、有機米の栽培に直結する



特別栽培米の圃場（安栖里地内）

問 近年の肥料価格の高騰は、農業経営に大きな影響を与えている。加えて、水稻では一发型のプラスチック被覆肥料が多く利用されており、環境への負荷が問題となっている。プラスチック肥料の代替として、緑肥作物のへアリーベッチを活用することにより、環境負荷低減及びコスト削減が期待できる。6年度の取り組み農家数と面積は。

課長 取り組む1団体は変わらず、農家数は、6戸で3戸増。2・5ヘクタールである。

問 今年度の環境保全型農業直接支払交付金制度の進捗状況は。

課長 4団体が取り組み予定をされており、内容は緑肥作物、有機

町長 近年、オーガニック食材、有機農業などの振興を図ることは大きな傾向となつて

教育長 本町の魅力ある食材で、可能な限り化学肥料や農薬の使用を低減した食材を学校給食に提供しようとするものであり、安心・安全な学校給食を目指すこと、食に対する感謝などを育むことを目的としている。

問 全国的に食の安心・安全が注目され有機栽培農家が徐々に増加している中、4月30日にオーガニック給食プロジェクト会議（特別栽培米プロジェクト）が開催された。事業の目的は。

教育長 化学肥料、化學合成農薬を、慣行の50%削減した特別栽培米を生産している町内の農業生産法人の協力を得て、7年度産の新米を学校給食に提供したいと考えている。

町長 有機米は、京丹波ブランドに直結する。子ども達の健康増進に寄与すればうれしい。

問 オムロンソーシャルソリューションズ株と広葉樹を含む、林業活性化に向けた連携協定を締結してから1年経過した。今後の事業計画は。

部長 広葉樹の特性を生かした用途ごとの流通戦略が必要となる。

農業、堆肥の施用であり、取り組み面積は約22ヘクタールで昨年と比べ2ヘクタール増の予定である。

問 本事業の進捗状況と、今年度の取り組みは。

教育長 化学肥料、化學合成農薬を、慣行の50%削減した特別栽培米を生産している町内の農業生産法人の協力を得て、7年度産の新米を学校給食に提供したいと考えている。

町長 有機米は、京丹波ブランドに直結する。子ども達の健康増進に寄与すればうれしい。

問 オムロンソーシャルソリューションズ株と広葉樹を含む、林業活性化に向けた連携協定を締結してから1年経過した。今後の事業計画は。

いる。オーガニック給食プロジェクトをしっかりと取り組んでいく。

問 本事業の進捗状況と、今年度の取り組みは。

教育長 化学肥料、化學合成農薬を、慣行の50%削減した特別栽培米を生産している町内の農業生産法人の協力を得て、7年度産の新米を学校給食に提供したいと考えている。

町長 有機米は、京丹波ブランドに直結する。子ども達の健康増進に寄与すればうれしい。

問 オムロンソーシャルソリューションズ株と広葉樹を含む、林業活性化に向けた連携協定を締結してから1年経過した。今後の事業計画は。



まつむら ひでたか
松村 英樹 議員

ふれあい・いきいき サロンに支援を

町長 費用の助成について、今後検討していく

問 高齢化や過疎化に伴い、地域のつながりが希薄になる中、高齢者や地域住民が気軽に集会所に集い、交流を図ることで生活の質を高め、健康でいきいきとした暮らしを支援することを目的に、ふれあい・いきいきサロンを開催している地域がある。移動手段に町独自の支援をする考えは。

町長 費用の助成については、社会福祉協議会とも協議し、今後検討していく。

問 昨年12月6日にこども議会が開催された。子どもたちの提案をどのように町政に反映するのか。

町長 積極的に企画・立案を行い、真摯に対応していく。

問 未来を担う中学生・高校生が町政や議会への関心を深めるた

中学生・高校生議会の
開催を

問 高齢化や過疎化に伴い、地域のつながりが希薄になる中、高齢者や地域住民が気軽に集会所に集い、交流を図ることで生活の質を高め、健康でいきいきとした暮らしを支援することを目的に、ふれあい・いきいきサロンを開催している地域がある。移動手段に町独自の支援をする考えは。

町長 費用の助成については、社会福祉協議会とも協議し、今後検討していく。

問 最高気温が35℃を超える猛暑日が続く中で、学校の屋外プールで水泳の授業を実施することは厳しい。

熱中症対策として、プールおよびプールサイドに屋根を設置する考えは。

課長 各小学校のプールサイドにはテントを設置しているため、プールに屋根を設置する予定はない。

問 瑞穂・和知地区のB&G海洋センターのプールは使用できない状況である。今後の維持管理の方針は。

教育長 ニーズや経費などを総合的に検討する必要がある。

町長 歓迎すべき提案であり、学校との調整を検討していく。

**小・中学生の
熱中症対策を**

問 高齢化や過疎化に伴い、地域のつながりが希薄になる中、高齢者や地域住民が気軽に集会所に集い、交流を図ることで生活の質を高め、健康でいきいきとした暮らしを支援することを目的に、ふれあい・いきいきサロンを開催している地域がある。移動手段に町独自の支援をする考えは。

町長 費用の助成については、社会福祉協議会とも協議し、今後検討していく。

問 最高気温が35℃を超える猛暑日が続く中で、学校の屋外プールで水泳の授業を実施することは厳しい。

熱中症対策として、プールおよびプールサイドに屋根を設置する考えは。

課長 各小学校のプールサイドにはテントを設置しているため、プールに屋根を設置する予定はない。

問 瑞穂・和知地区のB&G海洋センターのプールは使用できない状況である。今後の維持管理の方針は。

教育長 ニーズや経費などを総合的に検討する必要がある。

町長 歓迎すべき提案であり、学校との調整を検討していく。

小・中学校の徒歩通学者をバス通学とするべくと提案したが、検討状況は。

教育長 下校時のバスダイヤがない、最寄りにバス停がないなど、バス通学は難しい。

問 心不全は一度発症すると何度も入退院を繰り返し悪化するため、早期発見・治療が重要である。住民健診の特定健診にBNP検査を導入し、検査費用の一部を補助する考えは。

教育長 下校時のバスダイヤがない、最寄りにバス停がないなど、バス通学は難しい。

問 小・中学校の徒歩通学者をバス通学とするべくと提案したが、検討状況は。

教育長 下校時のバスダイヤがない、最寄りにバス停がないなど、バス通学は難しい。

問 心不全は一度発症すると何度も入退院を繰り返し悪化するため、早期発見・治療が重要である。住民健診の特定健診にBNP検査を導入し、検査費用の一
部を補助する考えは。

課長 心電図検査を採用しているため、BNP検査の導入予定はない。

瑞穂B&G海洋センタープール

心不全の早期発見に
BNP検査の補助を



ひがし 東 まさ子 議員

商業集積施設への移転検討の根拠は

町長 老朽化により、丹波マーケスへの移転を検討している



図書館などの移転が検討されている丹波マーケス

問 図書館中央館や育て支援センターの商業集積施設への移転について、調査を行うと検討内容は。

町長 老朽化により、丹波マーケスへの移転を選択肢として検討している。実施方針と計画の設定、施設運営者との協議、移転内容と規模の決定、施設再整備の方法、事業費の試算など多角的に調査している。

問 先進地視察はされ

町長 向上につながることも狙いとして現在、調査を行っている。

問 公民館機能はどう

副町長 町民の利便性向上につながることも狙いとして現在、調査を行っている。

問 原発の敷地内に乾式貯蔵施設を設置することについて、住民説明会の開催を。

町長 国と関西電力に住民へのわかりやすい説明などを求めたい。

問 施設の建設に反対・懸念の表明を。

町長 意志を表明する考えはない。

問 老朽原発・高浜1号の運転を止めるよう関電に要請を。

町長 原子力発電の活

用 は国で考えるべき。

問 高校の再編整備方針は

副町長 宮津市が商業施設の中に福祉関係の部局や図書館を整備されている。先進事例のある自治体へ行くこと

副町長 中央公民館はなくすわけにはいかないが、立て替えや耐震補強は財政状況から難しい。

問 府教委が提示した、府立高校の再編・統合方針の内容は。

副町長 口丹通学圏では、1学年が3学級に相当する120名以上を望ましい学校規模と定めている。

問 図書館をまちづくりに、どう位置づけているのか。

副町長 自らの暮らし、遊び場などのフロアとなっている。図書館として適切な環境か。

問 マーケスは食料品店、飲食店、子どもの遊び場などのフロアとなっている。図書館として適切な環境か。

副町長 町民の利便性向上につながることも狙いとして現在、調査を行っている。

問 図書館をまちづくりに、どう位置づけているのか。

副町長 自らの暮らし、遊び場などのフロアとなっている。図書館として適切な環境か。

問 原発の説明会の開催を

町長 まちづくりの視点からも、なくてはならない高校である。

問 須知高校が果たしている役割は。

町長 まちづくりの視点からも、なくてはならない高校である。

問 須知高校が果たしている役割は。

町長 まちづくりの視点からも、なくてはならない高校である。

問 米原市が18歳以下の均等割をゼロにする子育て応援金を制度化している。本町も負担をなくしては。

部長 国において措置されるべき事項であり、負担をなくす考えはない。

問 国保税負担の軽減を

町長 は国で考えるべき。

やまだ ひとし
山田 均 議員

農業や地域の担い手不足への危機感は

町長 危機感は十分に持っている



中古農機具への補助要件を明確に

問 農業や地域の担い手、後継者不足への危機感は。

19人の移住が成立したが、農業関係は2人だつた。

支援に町独自の対策が必要では。

町独自の支援を設けて取り組むべきでは。

問 農業や地域の担い手、後継者不足への危機感は。

移住者を増やすには、経済的支援、研修制度、住居の紹介などのサポートが必要である。

部長 年式や耐用年数などが確認できる場合には、補助対象となることがある。

部長 耐震シェルターは、一定数の住民が避難する公民館などには適していない。

町長 十分に持っています。

問 就農希望者を増やす対策や取り組みに、何が必要と考えているのか。

町長 経済的支援は国・府の事業を活用、研修教育は、就農サポート講座などとの連携、受入れ体制は、農業委員、最適化推進委員との連携や空き家バンクの活用など総合的に推進している。

問 京都府では、高温に強い品種として京式部が開発された。希望する農家が栽培できるよう、府に強く要請すべきでは。

町長 有機フッ素化合物が検出されたことで、農作物の栽培、販売を中止し、大きな被害を受けている。町が責任を持って、不安に対応すべきでは。

問 課長 栽培技術や経済的な支援をはじめ、地域の受け入れ体制を整備するため関係機関が連携し、支援する体制が必要だと考える。

問 中古農機具の購入定住相談窓口を開設した。84人の相談があり、

課長 早く一般作付けができるよう、府に働きかけたい。

町長 京都環境保全公社などとも綿密な連携体制を取り、対応をしっかりとやっていきたい。

問 課長 農林漁業関係補助金制度で、消費税を補助対象外にすることを決めた理由は。

町長 京都府が6年度から消費税を補助対象外にしたことから、本町も7年度から対象外とした。

問 課長 公民館へのシェルター設置に支援を

町長 常に町民のみなさんに顔を向けて、寄り添い、一緒になつて町づくりを進める」と表明されたが。

問 民館の耐震化は進んでいない。耐震シェルターの推進を図るために

町長 常に町民のみなさんに顔を向けて、寄り添い、一緒になつて町づくりを進める。

閉会中の委員会報告

総務産建常任委員会

「京丹波GREEN Pay」の導入に先立ち、丹後地域においてデジタル地域通貨「Tango Pay」を展開している民間運営事業者「株式会社丹後王国ブルワリー」の先进地視察を、5月9日に行つた。

丹後地域では、経済活性化のために、漁業や農業と織物業の他に観光客の誘客によるリゾート地化や、土産物店への業種転換などに取り組んできたが、観光入込客の詳細な動向がつかめず、効果的な対応ができていないと感じていた。デジタル

地域通貨では、消費動向の詳細がつかめ、需

要に合った効果的な対応を取ることが可能となつた。



(株丹後王国ブルワリーで説明を受ける委員)

いる。

Tango Pay

は、レジの変更や新たな機器などの導入が必要

らず、利用者にデジタ

ル広告やクーポンを出

すことが可能で、初期

投資をせずに広範囲に

店舗のPRを行うこと

ができる。

なお、丹後地域には、

他にも、京丹後デジタ

ルポイントや海の京都

コインがあるが、機能

や目的が違ひ競合はな

い。

丹後地域には、

用した拠点型子育て支

援センターは、令和4

年4月に開設。おおむ

ね3歳までの未就園児

の親子の交流の場、子

育てに関する相談、情

報提供、助言を目的に、

保護者の不安解消と子

どもの健やかな育ちを

目指し、次の取り組み

が実施されている。

○センター開放日

週3日、火・木・金曜日に開設。

○きらきらひろば

(0・1歳児対象)

・参加者数は。

セントー開放日は、

1日当たり平均5組程

教育福祉常任委員会

5月20日、京丹波町子育て支援センターの現地踏査を実施した。

中川健康福祉部長、

保田子育て支援課長から説明を受けた。

・支援者としての喜び、

やりがいは。

保護者と一緒に子ど

もの成長を見ること。

・施設機能的な課題は。

建築後約45年が経過

しており、修繕も必要。

・センターが移設され

ることがあれば、希

望やビジョンは。

複数の部屋があるこ

と、目の届く範囲の園

庭、子ども用のトイレ、

おむつ交換や授乳ス

ペースなど必要。

浮上しているが、環

境面で重要な点は、

親子が気軽に集えて

交流できることが重要。

・移転検討の提案も

登録制で6年度は20組、

7年度は12組。おひさ

まひろばは、6年度9

組、7年度8組が登録。

度。きらきらひろばは

登録制で6年度は20組、

7年度は12組。おひさ

まひろばは、6年度9

組、7年度8組が登録。

・浮上しているが、環

境面で重要な点は、

浮上しているが、環



子育て支援センターを踏査中の委員

4月22日に地域公共交通について、実際にバス・電車に乗車し現場踏査を実施した。

踏査コースは次のとおり。

①京丹波町役場前から

JR日吉駅(町営バス)

②JR日吉駅からJR和知駅(JR山陰線)

③JR和知駅からJR園部駅(JR山陰線)

④園部駅東口から桧山(中京交通園福線)

⑤桧山から京丹波町役場前(町営バス)

現場踏査終了後、意見交換を行った。



踏査で電車を待つ委員 (JR日吉駅)

- ・町営バスは運賃が安く利用しやすい。
- ・路線図がないため、行先が分かりにくい。
- ・和知駅には簡易自動改札機の設置がないため、切符の購入が必要である。
- ・中京交通は時間に正確に運行されているため利用しやすい。

今後も住民の皆さん
が安心して地域公共交通を利用していただけ
るよう、調査・研究に取り組みます。

梅原議長



京都府町村議会議長会会長に就任した梅原議長

京都府町村議会議長会臨時総会が5月27日開催され、本町議会の梅原好範議長が京都府町村議会議長会会長に就任しました。

梅原議長は、取材に對し「この度、京都府内全ての町村議会議長様にご推挙いただき、京都府町村議会議長会

支えのもと、府内全ての町村議会の議会機能向上に努めてまいります。」と決意を語りました。

議会にも多様性が求められている現在、全国の地方議会が抱える課題を共有しながら、より良い方向性を持ち帰

長を拝命いたしました。

議会にも多様性が求め

られている現在、全国

の地方議会が抱える課

題を共有しながら、よ

り良い方向性を持ち帰

り、本町議会議員のお

支えのもと、府内全て

の町村議会の議会機能

向上に努めてまいります。」と決意を語りました。

第58回

追跡調査

あれがらどないなつとるんや~?

議会だより第86号(令和6年11月発行)掲載の質疑から

議会での議論がその後どうなっているのか、町民のみなさんの疑問に答える企画です。



クーリングシェルターを自由に利用できることを広く知らせては。

課 長

次年度に向けて検討する。

こうなった!

熱中症特別警戒アラートが発出された場合、クーリングシェルター6か所にのぼり旗を設置して熱中症予防を啓発する。





ヴィーガンカフェとファイアーパフォーマンスを 通して世界中から京丹波町に 来てもらつたきつかけをつくりたい



紫寿香さん 浩孝さん

新水戸区でヴィーガンカフェと
ファイアーパフォーマンス活動をさ
れている千田(ちだ)夫妻を紹介します。

—ヴィーガンの魅力は。

アレルギーの方や健康志向、宗教的
な理由など食事の制限がある人も
一緒に食事を楽しめることで、海外
や東京からなどヴィーガンの食事を
求めてわざわざ来店される方も少な
くありません。ヴィーガンの「ご飯を
食べること」自体が旅行の目的になり
やすいため、遠方からも足を運んで
もらえるのも魅力だと思います。

—お客様のヴィーガン料理の感想は。
野菜だけで味気なく、満足感が少
ないイメージが強いですが、満足感
のある料理で驚いたと言つてもらつ
ています。

—カフェの目標や夢は。

2ヶ月ごとに国籍を変えてメ
ニューブックリをして、料理で世界一
周するのが目標。日本一おいしい
ヴィーガンカフェになるのが夢です。

—ファイアーパフォーマンスを始め
たきっかけは。

紫寿香さん 大学時代にファイア
パフォーマンスを生で見て、やつて
みたいと思い始めました。
浩孝さん 元々ジャグリングやバ

—お店を開かれたきっかけ。
18年前に京丹波町に移住したのを
きっかけに、自宅兼店舗として、2
年前にオープンしました。

—活動されての苦労や喜びは。
出演までの準備や練習は大変です
が、お客様に喜んでもらえること
や、堂々と人前で演技ができるよう
になつていい子ども達を見るのが嬉
しいです。

—活動されての苦労や喜びは。

出演までの準備や練習は大変です
が、お客様に喜んでもらえること
や、堂々と人前で演技ができるよう
になつていい子ども達を見るのが嬉
しいです。

● 9月定例会 8月29日(金)から
9月22日(月)まで

編集後記

今年も猛暑となっています。熱中症に気を
つけてお過ごしください。

そんな中、令和の米騒動により、新聞やテ
レビで、米の話題が多く聞かれるようになりました。

本町の基幹産業である農業。いま、青々と
した水田が広がり、草を刈り取る草刈り機の
音が聞こえます。

令和5年、6年と2年続けて記録的な猛暑
となりました。生育に必要な天候の具合が心
配です。

米不足、価格高騰で消費者も生産者も困っ
ています。

秋にはお米がいっぱいとれますように。

(東)

ルーンカードをしていて、妻と付き
合うのを機にファイアーパフォーマ
ンスをするようになりました。

次回の議会予定は次のとおりです。
議会の傍聴においでください

